



# Alazanes agrandan la historia del béisbol granmense



**EN LA VERSIÓN PROMOCIONAL DE LA LIGA DE CAMPEONES DE LAS AMÉRICAS 2023, DEBUTARON CON ÉXITO DE 3X1 SOBRE LOS REPRESENTANTES DE ESTADOS UNIDOS Y, AL CIERRE DE ESTA EDICIÓN, CHOCABAN CON CAIMANES DE BARRANQUILLA, DE COLOMBIA**

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE  
Fotos WBSC.ORG

Al parecer, las cuatro coronas conquistadas en series nacionales no han sido suficientes para los Alazanes de Granma, que continúan agrandando la historia del béisbol en la provincia, a pesar del fiasco de la última campaña.

El solo hecho de representar a Cuba en la versión promocional de la Liga de campeones de las Américas 2023, es un hito para el deporte granmense, como mismo lo hizo el equipo de Bayamo, en la Serie Mundial de las Pequeñas Ligas, el pasado mes, en Williamsport, Estados Unidos.

A la ciudad de Mérida, en el estado mexicano de Yucatán, llegaron esta semana, para demostrar que el béisbol vive en la Mayor de las Antillas, y que, contra viento y marea, sigue siendo pasión.

## HABLAN LOS PROTAGONISTAS

Apenas unas horas después del arribo a tierras yucatecas, y en medio del primer entrenamiento, en el estadio Kukulcán Alamo, sede de la justa, varios integrantes del conjunto ofrecieron de-

claraciones a la colega de CNC TV Granma, Rosa María Torres Montalván.

Pedro Almeida Tamayo, uno de los últimos incluidos en la nómina, confesó que ha sido lo más grande de su carrera deportiva. "Imaginate, representar a Cuba y, más, con mi provincia, es algo que no se puede olvidar", agregó el versátil jugador.

"Estoy muy contento y súper orgulloso por la oportunidad, y también por volver a México. Vine a ayudar a mi equipo en lo que se pueda y a dar el ciento por ciento en cada juego", expresó el jardinero Raico Santos Almeida, para quien vestir la camiseta de las cuatro letras no es un hecho inédito.

Entretanto, el lanzador Kelbis Rodríguez León reconoció que, aunque corto, el torneo es exigente. "Vinieron jugadores de calidad y hay que saber qué armas usar en cada momento", precisó el manzanillero.

## EL PRIMER TRIUNFO

Soberbia actuación del abridor Eryls Casanova Callaba, bateo oportuno de Yordanis Samón Matamoros y cierre espectacular de Alberto Pablo Civil Hidalgo, condujeron el histórico triunfo 3x1 de los Alazanes, al estrenarse frente a los estadounidenses del Fargo Moorhead Redhawks.

El derecho pinareño apenas dio muestras de flaqueza; de hecho, otorgó un solo pasaporte gratis, durante siete inning de labor, con cuatro indiscutibles permitidos, incluyendo el jonrón de Roy Morales, la única marca en su contra.

Casanova abandonó la lomita con el partido igualado, por lo que se fue sin decisión. Su sustituto, Yunielquis Duardo Rojas, también estuvo dominante y, con el escón que propinó en el octavo episodio, se apuntó el éxito, para inscri-

birse como el primer pitcher ganador en estos certámenes.

Sin embargo, el cerrador capitalino Juan Xavier Peñalver Hernández no pudo hacerse justicia en el noveno y casi malogra la buena faena del pitcheo cubano hasta ese momento, al admitir par de sencillos y conceder un boleto.

Con un out y las bases llenas, Peñalver cedió el montículo a Civil, quien obligó al último bateador del encuentro a roletear por el cuadro, sobre el cual se facturó un doble play, para conservar la victoria y apuntarse el salvamento.

Los cubanos aseguraron el partido en el cierre del octavo, cuando ligaron tres indiscutibles, con doblete incluido de Samón, que empujó la segunda carrera y rompió el empate (1-1), antes de que Guillermo Avilés Difurnó remolcara la tercera con fly de sacrificio.

El Bombardero de El Dorado, a la postre, fue elegido el Jugador más valioso del choque, al batear de 4-3, con dos carreras anotadas y una propulsada.

"En ese turno fui más confiado, ya había conectado dos jits y le había pegado bien a la bola; busqué un buen contacto y pude darle a la slider, y con el tubey puse a mi equipo delante", declaró Yordanis, instantes después de concluido el encuentro.

El antesalista Yordanis Alarcón Tardío también sobresalió, con sencillo remolcador en el cuarto capítulo, que dio ventaja inicial a los suyos (1-0). "Estoy de quinto bate, ahora la función es esa, cada vez que se me dé la oportunidad de impulsar carrera, me voy a esforzar para así ayudar al equipo", reveló.

"Traté de hacer lo que me tocaba en cada momento y de empujar carrera,

cuando se me dio la oportunidad. Así salió el resultado", comentó el inicialista Avilés, luego de resaltar el trabajo de equipo.

La tropa que comanda el granmense Leonardo Soto Agüero regresaba al terreno, este viernes, a las 3:00 p.m. (hora de Cuba), para enfrentar al equipo Caimanes de Barranquilla, de Colombia, duelo para el que fue anunciado el industrialista Raymond Figueredo Cruz, y hoy, con el santiaguero Wilber Reina Lanchazo en la lomita, chocará contra los anfitriones Leones de Yucatán.

Entretanto, el zurdo granmense Leandro Martínez Figueredo será el encargado de actuar mañana, en uno de los dos encuentros por las medallas.

Esos pareos quedarán definidos, este sábado, al concluir el todos contra todos. Por las de bronce lidiarán los ocupantes del tercero y cuarto lugares, y por el título los dos mejores elencos.

## OTRO CAPÍTULO EN EL BÉISBOL INTERNACIONAL

"El torneo es el resultado de un esfuerzo conjunto entre la Confederación Mundial de Béisbol y Softbol (WBSC, siglas en inglés) y la Liga Mexicana de Béisbol (LMB)", dijo Horacio de la Vega, presidente ejecutivo de la LMB.

El directivo señaló, además, que ese proyecto se discutió hace dos años y que tienen el compromiso de acoger las dos versiones iniciales.

"La Liga de campeones abre un nuevo capítulo en el béisbol internacional", apuntó De la Vega, antes de confirmar que lanzarán eventos similares en Asia y Europa, y de agradecer a la franquicia local y a las autoridades de Yucatán el apoyo para la celebración de la justa.



Trofeo de campeón

# Arlenis, al Giro de Emilia

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE  
Foto MOVISTAR TEAM

Después de recuperar la corona de campeona nacional en ruta y contrarreloj individual, el último fin de semana, la pedalista granmense Arlenis Sierra Cañadilla larga hoy en el X Giro femenino de Emilia, en Italia.

Sierra aparece en la formación que convocó el Movistar Team para la carrera de 103.5 kilómetros, junto a la alemana Liane Lippert, la colombiana Paula Patiño, la serbia Jelena Eric y la española Sara Martín.

Luego de la arrancada en Límites de Soliera, transcurrirán los primeros 90 km por terreno eminentemente llano, pero el tramo final exigirá bastante a las atletas, con duras y sostenidas rampas, además de un incómodo repecho, en Casaglia, antes de asumir el último ascenso con destino a la meta en San Luca.

Para el cierre de la temporada del 2023, el Movistar anunció que ese quinteto repetirá, el 3 de octubre, en Tres Valles, también en el país transalpino, cuya primera edición ganó la manzanillera, hace dos años.



Arlenis volverá a vestir la camiseta blanca, después de recuperar el título de campeona cubana

Con el retiro de la fenomenal Annemiek van Vleuten, Arlenis debe asumir un rol más protagónico en el afamado club telefónico y escoltar a Lippert, la mejor ubicada del equipo en el ranking mundial de la Unión Ciclista Internacional, con el noveno puesto.

Coincidentemente, la cubana marcha segunda y se coloca en el lugar 49, tres por delante de la danesa Emma Cecilie Norsgaard Jorgensen y ocho por encima de la holandesa Mackaij Floortje (57); más rezagadas se encuentran Eric (132), la también neerlandesa Marille Meijering (170), Patiño (176), y las españolas Sheyla Gutiérrez Ruiz (188) y Martín (211).

La monarca de los Juegos Centroamericanos y del Caribe San Salvador 2023, en ambas modalidades del ciclismo de ruta, debe intervenir en los Panamericanos de Santiago de Chile, que se inauguran el 20 de octubre próximo.

En la capital chilena, Sierra tratará de preservar la hegemonía de Lima 2019, cuando se impuso en la carrera élite femenina y, de paso, conquistar su tercer título en estas citas continentales.